



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº182.-Arrecife de Lanzarote 6 de Noviembre de 1956.-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7.—Aportado, 32 Año IV

### Juan Ramón Jiménez

Como homenaje al gran e inolvidable poeta español Juan Ramón Jiménez, premio Nobel 1956, ANTE-NA ofrece a sus lectores uno de sus maravillosos soneros titulado «Otoño» (1914-15) y un fragmento de la sensible y delicada prosa de su «Platero y yo».

#### OTOÑO

*Esporce octubre, al blando movimiento,  
del sur, las hojas áureas y las rojas,  
y, en la caída clara de sus hojas,  
se lleva al infinito el pensamiento,  
¡Qué noble paz en este alejamiento  
de todo; oh prado bello, que deshojas  
tus flores; oh agua, fría ya, que mojas  
con tu cristal estremecido el viento!  
¡Encantamiento de oro! ¡Cárcel pura,  
en que el cuerpo, hecho alma, se entenece,  
echado en el verdor de una colina!*

*En una decadencia de hermosura,  
la vida se desnuda, y resplandece  
a excelsitud de su verdad divina.*

#### ¡ANGELUS! II

Mira, Platero, qué de rosas caen por todás partes: rosas azules, rosas blancas, sin color.. Diríase que el cielo se deshace en rosas. Mira cómo se me llenan de rosas la frente, los hombros, las manos... ¿Qué haré yo con tantas rosas?

—¿Sabes tú, quizá, de dónde es esta blanda flora, que yo no sé de dónde es, que entenece, cada día, el paisaje y lo deja dulcemente rosado, blanco y celeste—más rosas, más rosas—, como un cuadro de Fray Angélico, el que pintaba la gloria de rodillas?

De las siete galerías del Paraíso se creyera que tiran rosas a la tierra. Cual en una nevada tibia y vagamente colorida, se quedan las rosas en la torre, en el tejado, en los árboles. Mira: todo lo fuerte se hace con su adorno, delicado. Más rosas, más rosas, más rosas...

Parece, Platero, mientras suena el Angelus, que la vida nuestra pierde su fuerza cotidiana, y que otra fuerza de adentro, más altiva, más constante y más pura, hace que todo, como en surtidores de gracia, suba a las estrellas, que se encienden ya sobre las rosas... Más rosas... Tus ojos, que tú no ves, Platero, y que alzas mansamente al cielo, son dos bellas rosas.

### GUIA DEL LECTOR

Construcción en Arrecife de 160 casas de tipo socia: 2  
Colaboraciones de José M. de León Perdomo y Donato Alvarez Guillermo . . . 3  
Burbujas de la Semana 4  
Proceso de beatificación de 42 religiosos españoles 6  
Por vía aérea llegará hoy el nuevo capitán general de Canarias. . . . . 7  
ANTENA en La Codorniz . . . . . 8

## Fuerteventura, uno de los cinco «paraísos terrenales» menos caros del mundo Según el «Globe Trotters Club»

Una estadística norteamericana basada en las investigaciones de Mr Norman Ford, vicepresidente del Globe Trotters Club, acaba de revelarnos cuáles son los lugares del mundo más baratos, donde pueden vivir aquellas personas que, no por tener un presupuesto módico, dejan de amar el confort y la buena mesa. Claro es que se puede vivir muy barato en medio de la selva o en las montañas del Tibet; pero aquellos sitios no interesan como residencia a los miembros del Globe Trotters Club, al menos por el momento. Lo que les interesa son los lugares de vacación o de descanso donde se puede vivir cómodamente durante varios meses por la misma cantidad que invertirían en quince días de vacaciones en los Estados Unidos, o pasar el resto de sus días sin trabajar con una jubilación de empleado modesto.

Dos de estos paraísos son españoles. El primero es el paraíso de los paraísos, el menos caro de todos, el lugar más barato de la tierra para pasar una temporada agradable, y Mr. Ford se lo recomienda a miles

Más de doscientos millones de pesetas importaron las capturas pesqueras de Vizcaya en 1955

La producción pesquera de Vizcaya ha supuesto, en el pasado año, según estadísticas, un ingreso de 223.307.733 pesetas a que asciende el valor de los 35.975.799 kilogramos de pescado capturado por las flotas vizcainas. El importe de la pesca vendida el año pasado rebasa en 21 millones de pesetas la cifra de la campaña anterior.

### El Oriente Medio, tema del día

Egipto tiene la extensión de dos Españas, pero su población es equivalente a dos terceras partes de la de nuestra Patria. Israel es como dos Asturias, y su población, menor que el doble de la (1'asa a séptima página)

de norteamericanos como un verdadero Edén al alcance de todos los bolsillos, pues sólo cuesta trescientos dólares al año, o sea doce mil pesetas. Es Fuerteventura, una de las islas Canarias.

Esta isla afortunada, de clima ideal, tiene un hostel al borde del mar, donde la pensión completa cuesta treinta y cinco pesetas diarias, todo comprendido. Un misionero inglés que desembarcó en ella hace tres años sin un céntimo en el bolsillo se enteró que todos los pianos de la isla estaban desafinados. Y los fué afinando todos, por treinta y cinco pesetas precisamente. Así vivió como un príncipe durante varios meses, comiendo los mejores plátanos, los mejores tomates del mundo; bebiendo un vinillo delicioso, a cuatro pesetas con ochenta céntimos el litro, afinando un piano cada día. Cuando hubo terminado con todos era tan conocido de las principales familias de la isla y estaba tan encantado con su estancia que se hizo jefe de publicidad turística de Fuerteventura". (de 'Semana' de Madrid)

# VIDA INSULAR

## COMENTARIOS

### CREDITOS AGRICOLAS

A la Sección de Crédito Agrícola encuadrada en la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de Tinajo le ha sido concedido recientemente el primer crédito, de 50.000 pesetas, previamente solicitado. Sus miembros constitutivos—siete en total—procederán ahora a la distribución de esta cantidad, de acuerdo con los estatutos de la asociación, para el mejor acondicionamiento de sus tierras y fincas. Después se formularán nuevas solicitudes de crédito.

Francamente no nos explicamos que en una isla como Lanzarote donde la agricultura, por sus especiales condiciones geológicas y climatológicas, se hace en extremo difícil, arriesgada y heroica; donde cada labrador, modesto en su mayoría, ha de realizar verdaderas filigranas económicas para poder atender eficazmente a las múltiples...

(Pasa a página quinta)

## Se proyecta la construcción de un nuevo edificio de tres plantas para la Escuela Media de Pesca

Dispondrá de internado para doce alumnos y de laboratorios bioquímicos

Por el Patronato Central de Escuelas Medias de Pesca se está confeccionando un proyecto para construir en nuestra ciudad un nuevo edificio, de tres plantas, a fin de instalar en él la Escuela Media de Pesca de Lanzarote, una de las cinco de carácter oficial con que cuenta España. Las otras cuatro funcionan en Valencia, Cádiz, Vigo y Pasajes (Santander).

Entre las innovaciones que se proyecta introducir en este nuevo local, que será construido en solares cedidos por el Ayuntamiento de Arrecife junto a la nueva Pescadería, figura la creación de un internado para doce alumnos, instalación de laboratorios bioquímicos y eléctricos, talleres mecánicos, observatorio meteorológico, estación receptora-emisora, etc.

En la Escuela Media de Pesca de Lanzarote, creada en 1943, han obtenido el título de patrón de pesca de altura, 90 alumnos, y 87, el de gran altura.

## Grupo de 160 viviendas para Arrecife, incluido en el Plan Provincial Sindical 1957 - 58

En la Alcaldía de Arrecife se ha recibido una comunicación de la Delegación Provincial de Sindicatos, sección Obra Sindical del Hogar, en la que se da cuenta de la inclusión de un grupo de 160 viviendas de tipo social, para nuestra ciudad, en el plan sindical 1957-58. El Ayuntamiento de Arrecife, a tal fin, cederá los correspondientes solares junto al lugar donde actualmente se construye el bloque de 120, también de la misma organización.

Al registrar esta noticia queremos expresar nuestra felicitación al Delegado Provincial de Sindicatos, señor Martell Ortega, que tanto interés viene demostrando en la solución del problema de la Vivienda en Arrecife, así como al Delegado Insular Sindical, señor Alemán Lorenzo y Alcalde de la ciudad, señor Ramírez Cerda.

## REORGANIZACION DE LA SOCIEDAD COLOMBOFILA «ONDAS DE LANZAROTE»

Un grupo de aficionados locales integrado por don José Reyes Rodríguez, don Julio Blancas y Fernández-Trujillo, don Manuel Mesa Corujo y con Rafael Reyes de la Coba, se han propuesto reorganizar la agrupación colombofila de Arrecife «Ondas de Lanzarote», fundada en 1943, y que circunstancialmente dejó de funcionar desde hace algunos años. La nueva Junta Directiva ha sido propuesta a la Superioridad para su debida aprobación. Ya se cuenta con local social, en el paseo Julio Blancas, y se han recibido comunicaciones de las sociedades colombofilas de Las Palmas y Tenerife acogiendo con cariño esta idea de los aficionados arrecifeños. La primera suelta, de pichones, se piensa realizar el próximo año.

## Lea ANTENA

## El yate inglés «Caribee», de paso para Miami

Conducía varios matrimonios extranjeros procedentes de Italia y la Costa Azul

En las últimas horas del martes entró en nuestro puerto, procedente de Tánger, el yate «Caribee», matriculado de Nassau (islas Bahamas), de 98 toneladas brutas y 26 metros de eslora, que venía mandado por el capitán de la Marina Mercante canadiense M. Brendau. Se trata de una embarcación dotada de los más modernos sistemas de navegación y de las mayores comodidades para los pasajeros que conduce, ya que dispone de camarotes individuales con cuarto de baño, dos comedores, neveras eléctricas, dos potentes motores auxiliares, etc.

El «Caribee», que conduce varios distinguidos matrimonios extranjeros que efectúan un viaje de placer, lleva ya un año de navegación, habiendo visitado Italia, la Costa Azul, Barcelona, Tarragona, Baleares y Tánger. Desde este último puerto se dirigió a Arrecife, habiendo invertido dos días en la travesía. En la mañana del

miércoles fué despachado para Miami (Florida), vía Las Palmas.

## VENDENSE

SOLARES; informes en José Antonio, 79

## CASA

recién construida, se vende, a precio económico, en la calle Blas Cabrera Topham (La Vega). Para informes, Manuel Tejera Cabrera.

## COCHE

Marca NASH 7 plazas, SE VENDE. Informes parada de taxis del Muelle.

Optica

## MONCAR

## Una película para todos



DIRECTOR: LEWIS MILESTONE  
HOY, MARTES, estreno en el cine ATLANTIDA

COLABORADORES DE «ANTENA»

MIS VACACIONES CAZADORES A JANDIA

Por José Manuel de León Perdomo

(Cazador submarinista lanzaroteño)

Este año, como todos, desde hace muchos, elegí para mis vacaciones el pintoresco pueblo de Haría, donde vi la luz primera, y el mes de Septiembre; en primer lugar, por ser el mes preferido por aquellos que desde Las Palmas y otras provincias vienen a pasar sus vacaciones al lugar que les vio nacer y además por ser éste uno de los mejores del año para practicar el interesante deporte de la caza submarina, mi deporte favorito. Este año, además, encontrábase entre nosotros, después de varios de ausencia, el Comandante de Ingenieros, mi gran amigo y pariente Don José González Ramírez, también gran entusiasta de este apasionante deporte. A las primeras palabras que cruzamos sobre este tema, acordamos hacer algo que sirviera de orientación a los cada día mas numerosos aficionados. Escribir un libro que, además de dar las necesarias instrucciones para el manejo de los útiles de caza y para el desenvolvimiento del cazador en el elemento líquido, narrara gran cantidad de escenas vividas por el que suscribe, en sus largos años de cazador, creyendo sea de utilidad a aquellos que hoy se inician en este atractivo deporte.

En los primeros días de vacaciones no se distinguió el mar por la tranquilidad de sus aguas; el

quinto, cuando parecía que iba cediendo, seguramente interpretando nuestros deseos, coincidió con la llegada al norteño pueblo del ingeniero de Minas don Jorge Morales y sus ayudantes, que iban a saludar al comandante González Ramírez.

Como éste había ido a pasarse unos días al pequeño y cercano puerto de Punta Mujeres, los citados señores, en unión del abogado y secretario del Cabildo Insular de Las Palmas don José Betancort, que también se encontraba de vacaciones, al continuar viaje a dicho puerto, me invitaron a acompañarles; no me hice esperar y heme camino de un magnifico pesquero con mis útiles de caza. Mientras ellos se saludaban y hablaban lo mucho y lo bueno yo, en traje de luces, como diría un torero, me lancé al agua para ver los toros dentro del ruedo. El mar estaba aún un poco revuelto y la visibilidad era escasa. Empecé a temer... no a los peces, sino al ridículo. La suerte me favoreció una vez más, y después de arponear algunos pequeños peces observo que un mero, a toda marcha, se dirige hacia una cueva; si lo cojo, pensé, no podrá ser más halagüeño el principio de mis vacaciones y, sin meditarlo más, me zambullí hacia su escondrijo. Allí estaba, a metro

(Pasa a séptima página)

Por Donato Alvarez Guillermo

(A Ramón Castañeyra, dilecto amigo)

I

Ya llegó Agosto sin veda,  
Lucifer de los conejos,  
con un fragor de escopetas  
desde El Jable a Corralejos.

Cazadores a Jandía  
marcharon muy de mañana;  
ya los va atrapando el día  
arriba Giniginámar.

Entre las sombras del alba,  
bulla de tracción y perros.  
¡Andad que la ruta es larga  
y ya hay claridad en los cerros!

Porque el sol relevó ya  
al faro de La Entallada,  
y a Tarajalejo está  
dirigiéndole guiñadas.

¡Qué nuevo y limpio el camino!  
pero «Tarajal de Sancho»,  
cuando llovió, perdió el tiro  
y le echó encima el barranco.

La cumbre les salpicó  
los ojos, con los chispazos  
del sol, cuando derramó  
la luz sobre los «juagazos».

Las palmeras con sombrillas  
de barillajes frustrados  
que hay del camino en la orilla,  
tienen al viento enfedado.

Junto al pastor y al «verdino»  
cencerros de agudo son...  
Y parecen los ovinos  
cocos sucios de algodón.

¡Adiós al viejo molino  
de las tierras solaneras  
a la vera del camino,  
de los siglos centinela!

¡Viva reliquia del tiempo  
ido, eligite solariega,  
para moler grano dentro  
juegas con el viento afuera!

Barranco abajo y el mar,  
detrás de la tierra parda,  
rompe en flecos de cristal  
su oleaje de esmeralda.

El camino se bañó  
los pies en agua salada  
y con el «Jeep» corrió  
sobre la arena dorada.

«Costeros» de «Las Lajitas».  
¡Mirad qué felices son!  
¡Su mundo está en la playita  
y en los botes su ilusión!

¡Y su alborozo en las olas  
cuando inundan la ribera  
de espumas, con caracolas  
y con música de arenas!

¡Cuando la mar en bonanza  
cambia azules con el cielo!  
¡Cuando la brisa en las jarcias  
canta azares marineros!

...¡Abre la puerta Jandía  
de tu alambrada de espino,  
que ya el sol de mediodía  
viene subiendo el caminol  
(continuará)  
Puerto del Rosario, noviembre 1956

FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos.  
Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, frezaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1 - Teléfono, 109

Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

Tabacos LA «NEGRUCHA»

Breña Alta (La Palma)

Desea REPRESENTANTE para sus productos en las islas de Lanzarote y Fuerteventura

Dirigirse por carta o personalmente a:

Pedro Mederos García, Breña Alta (La Palma)

Ya llegó a LANZAROTE...  
La exquisita AGUA DE MOYA

(naranja y limón)

Excelente calidad y precios muy económicos.

Pídala en todos los bares

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del Comunicante

### Atún en el Mercado

UN ciudadano nos hace saber que antiguamente se obligaba a los dueños de fábricas de conserva de pescado a dejar cierta cantidad de éste, especialmente atún en hielo y otras especies, para su venta en el Mercado, cuando sus barcos descargaban en Arrecife Ahora—añade el comunicante— el pescado de consumo está mucho más caro y bastante escaso ¿por qué no restablecer ese sistema que no creo perjudicase a los fabricantes y en cambio produciría grandes beneficios a la población?

### La calle Dr. Fleming

VECINOS de esta calle nos manifiestan que por estar ya próxima la caída de las primeras lluvias, existe el peligro de inundación de la citada vía pese a las obras realizadas allí a principios de año por el Ayuntamiento. Dichos vecinos desean llamar la atención a tiempo, para después, cuando llueva, evitar males mayores.

### Vecinos agradecidos

SE ha acercado a nuestra Redacción el empleado José Torres Hernández, de la Puntilla, para expresar públicamente, en su nombre y en el de otros vecinos, su agradecimiento a la Alcaldía de Arrecife por la colocación de un brazo de luz en la ribera del Charco de San Ginés. Hicimos una instancia pidiéndolo—agrega el señor Torres Hernández— y al día siguiente se procedió a su colocación. Le ruego lo diga así en el periódico porque todos hemos quedado muy satisfechos.

### Buena iluminación

ABSOLUTAMENTE todos los bombillos—40— que hay en los postes de alumbrado del camino que conduce al muelle comercial han sido renovados, permaneciendo encendidos,

en su totalidad, desde la pasada semana. También nos comunican que el espigón está siendo barrido con regularidad.

Nos complacemos en registrar públicamente la realización de estas mejoras, por especial indicación de varias personas que frecuentan el puerto.

### Un fallo corregible

DESDE hace varios días venimos observando que cuatro puntos de luz, consecutivos, de la calle León y Castillo, permanecen apagados. Nos referimos concretamente a los situados en el sector comprendido entre la sastrería «La Americana» y el establecimiento comercial de don Antonio Morales Méndez

El fallo podría resultar desapercibido, y hasta en cierto modo, perdonable, si se tratase de una vía de secundaria importancia, pero ¿es posible que esto pueda ocurrir día tras día en plena calle principal?

### Mejoras en Guacimeta

DIAS pasados se ha iniciado el montaje del tendido eléctrico con el aeropuerto de Guacimeta, cuyo fluido le será suministrado por la Planta Central de Arrecife. También, en fecha próxima, se comenzará a utilizar en su Estación de Viajeros un equipo de tres altavoces,

con dos columnas sonoras, micrófono y aparato tocadiscos, donado por la Mancomunidad Provincial de Cabildos, accediendo a una petición del Jefe del Aeropuerto.

Asimismo se ha procedido a la instalación de una centralilla telefónica civil, en Guacimeta, cuyos

números, a disposición del público, son el 269 y el 270.

Por último, el Cabildo Insular de Lanzarote ha asignado una cantidad para efectuar obras de mejora en la decoración y sistema de iluminación del citado Parador de Viajeros de Guacimeta.

## CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.**—Después de cumplir su servicio militar en Lanzarote, como oficial de Milicias, ha marchado a Las Palmas el Delegado provincial del SEU, don Germán Luzardo Gutiérrez

—Regresó de su viaje a Toledo el capitán de Infantería y profesor de Educación Física, don José Reguilón Perezagua

—Hizo viaje a Almería, don Luis Fernández Pardo,

—Marchó a Sevilla don Juan Buitrago Sánchez

—Regresó de Las Palmas el armador de buques don Manuel Betancort Peña.

—Hicieron viaje a Las Palmas los doctores don Pascual Limiñana López y don Pablo León Espino.

—A Santa Cruz de Tenerife hicieron viaje doña María Alayón de Pérez e hijos y las señoritas Dora y Margarita González Pérez

—Llegó de Madrid doña María Lorenzo, viuda de Cúllen.

**NATALICIOS.**—Ha dado a luz una niña, séptimo de súshijos, la señora esposa de don Enrique Miranda García.

**BODAS.**—En la parroquia de San Cristóbal, de Las Palmas, ha contraído matrimonio con la señorita Peregrina San Ginés García, don Carlos Galván Izquierdo

**DEFUNCIONES.**—A la edad de 82 años ha fallecido en esta capital, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Virginia Díaz Navarro, anciana que gozaba de gran aprecio y estimación, por sus dotes de bondad, buen carácter y virtudes cristianas.

A su numerosa familia enviamos nuestro más sentido pésame.

## BEBA AGUA DE TEROR

Pasta para sopa, marcas: «ITALICA»-“LA ESTRELLA”

Excelente calidad y presentación

¡¡ LIMPIEZA y ESPUMA !!

con

MAYO MISTOL



SON PRODUCTOS INESA



REKIS

## OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

### El portugués "Ilha do Fogo" reparó averías en Arrecife

**Su capitán elogió los servicios de nuestro puerto**

En las últimas horas de la tarde del jueves entró en puerto el buque portugués «Ilha do Fogo», de 347 toneladas brutas, matrícula de Lisboa, que por primera vez nos visita.

El «Ilha do Fogo», tripulado por 23 hombres y mandado por el capitán de la Marina Mercante lusitana don Luis Brando Rocha, recaló en Arrecife para reparar una pequeña avería que sufrió en su máquina cuando navegaba en ruta a la Costa de África procedente de Lisboa. Por cierto que la reparación se efectuó en escasos

minutos, por lo que su capitán habló en términos muy elogiosos sobre nuestro puerto.

Estos barcos, que por un total de 9 unidades pertenecen a la Sociedad de Armadores de Pesca de Arrastre, llevan todos nombres de islas portuguesas y se dedican a la captura de langosta en los bancos africanos.

El «Ilha do Fogo» fue uno de los varios buques portugueses que intervino en los trabajos de localización del pesquero español «Costa del Caribe».

### Delegación Insular de Sindicatos de Lanzarote

#### **AVISO URGENTE**

Se ruega a todos los que han presentado instancia provisional de solicitud de vivienda en esta Delegación, pasen por nuestras oficinas a la mayor brevedad al objeto de hacerles conocer un asunto de interés.

Arrecife, 3 de Noviembre de 1956  
EL DELEGADO INSULAR.

## CREDITOS AGRICOLAS

(Viene de segunda página)

*tiples necesidades del cultivo de sus fincas, sólo exista una asociación cooperativa de este tipo, cuando tantas y tantas podrían existir con el mínimo riesgo y el máximo beneficio. Unas asociaciones que, protegidas por el Estado, lo dan todo sin exigir nada.*

*Imitemos el ejemplo de este decidido y entusiasta grupo de productores del moderno y progresivo pueblo de Tinajo. Un día se reunieron, constituyeron sus estatutos y reglamentos y los sometieron a la superior jerarquía*

*sindical. Así—en el corto espacio de dos horas—nació la primera Sección del Crédito Agrícola lanzaroteño. Y así podrían nacer también otras muchas, a menos que nuestros campesinos se decidieran a pensar que en estos nuevos tiempos que hoy vivimos no se puede ni se debe permanecer en el enfriamiento del aislamiento personal, perjudicial y regresivo, sino en la hermandad y cooperación de todos los que constituyen esa gran familia del agro lanzaroteño.*

GUITO

### CICLO DE CONFERENCIAS

## Una magnífica disertación de tipo filosófico nos ofreció el miércoles la profesora del Instituto de Enseñanza Media, doña Agustina Ayala

La conferencia del pasado miércoles en el Circulo Mercantil estuvo a cargo de la licenciada en Filosofía y Letras, profesora del Instituto de Enseñanza Media de Arrecife, doña Agustina Ayala Cabrera, que desarrolló magistralmente el tema que tituló de igual manera que la inmortal obra de don Miguel de Unamuno, «El sentimiento trágico de la vida».

Una vez más nos ha evidenciado Agustina Ayala, la estupefacción, la admirable facilidad de palabra que tiene; el dominio que posee, de una materia —y por su sexo mucho más— arisca e ingrata como es la filosofía; la valentía de afrontar una cuestión en la que, al menor descuido, se cae o en la «ñoñería» o en el «tremendismo». Pero con ser todo ello sorprendente, acaso lo más maravilloso de su charla fué el tono expositivo que usó, eminentemente pedagógico. Con una gran habilidad expuso su delicadísimo tema filosófico, actual y palpitante, a la manera socrática: primero convenciendo al auditorio con rotundas afirmaciones «de lo trágico que es la vida», para rebatirlas después, una tras otra, con elegancia y soltura, hasta demostrar nos todo lo contrario, que es precisamente, «la alegría de vivir la vida».

vir la vida».

La conferencia fué una mezcla permanente de ciencia y poesía; de esa poesía filosófica por la que siente, por lo visto, gran alición.

Cita con frecuencia a la Historia, a la Grecia clásica, a filósofos y poetas de todas las épocas—desde Sófocles hasta Jean-Paul Sartre—al gran y discutido Unamuno, al que trató justamente con el tono católico que se merece, mostrando así una documentación amplia, variada y poco frecuente.

Si unimos a todo ello la gran simpatía de que hizo gala, salpicando la charla de frecuentes y oportunas anécdotas, sólo podremos calificar la conferencia con la sencilla palabra de perfecta.

Agustina Ayala, sin ningún género de dudas, es todo un valor intelectual del que puede estar orgulloso la isla de Lanzarote.

#### La conferencia de mañana

Mañana miércoles, a las 8 de la noche, pronunciará una charla de carácter de portivo, el ex-presidente del Colegio Insular de Arbitros, don Carmelo Pérez Ramírez.

Se ruega al público la puntual asistencia.

### SUCESOS

## El pesquero «Juana Rosa», de Arrecife, salvó a los tripulantes del «Consuelo María» hundido cerca de Las Palmas

El vapor de cabotaje «Consuelo María», de 25 metros de eslora y 140 toneladas, propiedad del armador de Tenerife don Luis Martín, se ha hundido el domingo, a 10 millas al nordeste de Las Palmas, como consecuencia de una vía de agua junto a la sala de máquinas. A las 10'15 de la mañana el «Consuelo María» lanzó por radio una llamada urgente de socorro, dando cuenta de su apurada situación, mensaje que fué captado en Las Palmas. El Comandante de Marina de Gran Canaria ordenó la inmediata salida del pesquero de Lanzarote «Juana Rosa», propiedad del armador don Tomás Toledo Hernández, que en aquellos momentos entraba en el puerto de la Luz procedente de Arrecife. Sobre las 12'15 horas el «Juana Rosa» llegó al lugar del accidente limitándose a recoger a la totalidad de la tripulación, que permanecía a bordo de la

lancha auxiliar, ya que el barco se hundió rápidamente.

El «Consuelo María» había sido sometido últimamente a importantes obras de modernización en el varadero de Puerto de Naos.

#### Herido al caer de una bicicleta

Antonio Cabrera Torres, de 39 años, natural de Nazaret (Teguise) ha sufrido diversas heridas en la cabeza, al caer de una bicicleta, cuando se dirigía desde San Bartolomé a esta capital. El accidentado, que quedó tirado en la carretera, sin conocimiento, fué descubierto por un taxi del señor Machin dando éste oportuna cuenta a la Guardia civil de San Bartolomé. El herido ha sido hospitalizado, mejorando de sus heridas.

#### Otro accidente de tráfico

Una bicicleta que marchaba a gran velocidad por la calle (Pasa a séptima página)

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Los ciegos de Zaragoza regentan una fábrica de caramelos y poseen una Residencia propia

Muchos han cursado carreras con los fondos de su Organización

ZARAGOZA.— Recientemente, se ha celebrado en Zaragoza el acto conmemorativo de la implantación en esta ciudad y en la región del cupón «los iguales», de la Organización Nacional de Ciegos.

El primer día de salida hubo una venta de 600 pesetas, a cargo de 29 vendedores, y hay que decir, según nos manifiesta el propio delegado, que nuestra capital ha propugnado siempre la reivindicación de los videntes, mediante la Organización Nacional, de la que puede considerarse auténtico adelantado, como lo demuestra documentalmente.

Luego se extendió el sorteo a las provincias hermanas de Huesca y Teruel; en las que continúa funcionando. Del éxito alcanzado nos dará idea saber que, frente a los 29 vendedores que había en la capital en aquel entonces, se cuenta ahora con 310, y 120 en los pueblos de las tres provincias.

Paralelo al aumento de vendedores, ha ido, como era lógico, el índice de venta.

Veamos ahora el destino de esta cantidad. Unas 18.000 pesetas se destinan a comisiones de los vendedores afiliados. Cerca de 25.000 se distribuyen en premios. El resto, para subsidios, seguros de enfermedad, médicos, farmacias, becas para estudios, colegios, etc.

Las pensiones de invalidez alcanzan a unas 550 pesetas mensuales por afiliado, siendo de subrayar que ahora los ciegos están a cubierto de todo riesgo y tienen garantizado el jornal aun en días de lluvia, heladas, etc, recibiendo una compensación equivalente a la co-

misión que disfrutaban los días restantes del año.

En cuanto a la enseñanza, pasan de 90 los alumnos pertenecientes a la Organización de Ciegos de Zaragoza que han cursado y cursan estudios en el colegio de Madrid, especialmente dedicado para la segunda enseñanza. De él han salido docenas de maestros de ambos sexos y de otras carreras. Otros alumnos cursan, con todo aprovechamiento, carreras en las distintas Facultades de nuestra Universidad.

En el aspecto laboral, existe en Zaragoza una fábrica de caramelos, que es una de las cuatro que funcionan en España, argentadas por ciegos. En ésta trabajan cerca de 30 afiliados, en su mayor parte del sexo femenino; ya que hablamos de las mujeres, de las invidentes se entiende, hemos de hacer alusión a la magnífica residencia, con capacidad para 25 plazas, que funciona en Zaragoza. Es la primera que se implantó en España en el año 1942, y están cubiertas todas las plazas, ya que es modelo en su género. No llega a doce pesetas la cantidad que, a cambio de todos los servicios, pagan diariamente las acogidas.

### Se inicia proceso informativo diocesano de beatificación de 42 religiosos españoles

Uno de ellos murió con los brazos extendidos y un crucifijo en la mano

El 1 de octubre de 1936, los milicianos practicaron un registro en la pensión Nofuentes, de Madrid, y detuvieron a unos compañeros del salesiano don Enrique Sáiz Aparicio, cuyo proceso informativo diocesano de beatificación, junto con el de otros 42 compañeros de la Congregación Salesiana, muertos durante el Jomnio rojo, ha quedado abierto recientemente. Cuando salieron, don Enrique exclamó:

—¡Mañana vendrán por mí!

Lo mismo respondía a todos los que le preguntaban. La víspera de su último día pagó la pensión.

—¿Por qué, don Enrique, me paga usted esta noche?

— Mañana vienen por mí.

—No sea pesimista.

—Sí sí, vendrán...

Pasó la noche meditando, y, efectivamente, al día siguiente le detuvieron. Cuando salía, la dueña de la pensión se le acercó para devolverle el dinero sobrante del pago.

—No lo necesito—respondió el mártir con dulzura.

—Cuando usted vuelva se lo entregaré.

—No, ya no volveré más.

“MAS PRONTO IRE AL CIELO”.

Don Mateo Garolera Masferrer, coadjutor, también salesiano, fué sorprendido por las milicias rojas en la Ronda de Atocha, y alineado con otros hermanos, cara a la pared bajo la amenaza de los fusiles, sacó su rosario para rezarlo. Como alguien le tachara de imprudencia, replicó:

—¿Qué importa que me maten? Más pronto iré al cielo.

Su último refugio se cree que fué la pensión Loyola (Montera 10), donde fué detenido con otros tres sacerdotes (dos claretianos y uno de ellos Sagrados Corazones). Los milicianos iban exclusivamente a “cazar” sacerdotes, y preguntaban a cada huésped: —¿Tú eres cura?

A don Mateo le exigieron la documentación y él mostró su libro de oraciones! Conducido con los tres sacerdotes a la tristemente célebre checa de Fomento, sufrió el martirio probablemente el 2 de octubre de 1936, aunque se ignoran los lugares de su muerte y sepultura.

MUERTE EN EL KILOMETRO 52

Otra muerte heroica fué la de don Andrés Jiménez (Concluye en página séptima)



AGENTE DE VENTAS EN LANZAROTE:

BERNARDO MORALES MENDEZ, García Escámex, 4 - Teléfono, 158

**ULTIMA HORA**

**En avión especial llegará esta mañana el nuevo Capitán General de Canarias**

**Datos biográficos del ilustre soldado español**

En avión militar especial llegará hoy a esta ciudad, en primera visita oficial a la Isla, el nuevo Capitán General de Canarias y Jefe de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire del Archipiélago, teniente general, Excmo. Sr. don José María López Valencia.

En el aeropuerto será recibido por el Gobernador Militar de la Provincia, teniente general Gómez-Zamalloa, llegado ayer a Arrecife; comandante militar de Lanzarote, señor Vilches Arenas, y otras autoridades y jerarquías insulares.

El Excmo. señor don José María López Valencia procede del Cuerpo de Estado Mayor, contando con una brillante hoja de servicios, y gozando de gran prestigio dentro del Ejército. Siendo aún muy joven, poco después de los treinta años, fué

ascendido a teniente coronel por méritos de guerra en la campaña de Marruecos.

Ha sido profesor de la Escuela Superior del Ejército, jefe de Estado Mayor del Ejército de Marruecos y ha tenido bajo su mando, en la Península, varias divisiones. Estos merecimientos fueron motivo de que el actual ministro del Ejército, general Muñoz Grandes, le designara subsecretario de dicho departamento, cargo que desempeñó durante algún tiempo con gran eficacia.

Ultimamente era Gobernador militar de Oviedo y Jefe de la División allí radicada.

Hombre de vasta y profunda cultura y esmerada preparación en todos los aspectos, el general López Valencia es, por otra parte, una relevante figura literaria, con conocimiento de idiomas extranjeros, destacando asimismo en cuestiones económicas en cuyo aspecto es asesor de algunos organismos oficiales. También ha desempeñado diferentes y relevantes comisiones, tanto de carácter militar como civil.

Enviamos a la nueva y prestigiosa primera autoridad militar de Canarias nuestro elusivo y respetuoso saludo de bienvenida, deseándole una grata estancia en Lanzarote.

**El Oriente...**

(Viene de primera página) de esta provincia. Arabia es como tres Españas, pero la población es sólo la cuarta parte de la nuestra. Jordania es como Andalucía, y su población, la mitad de ésta. El Iraq es como tres cuartas partes de España, y su población, como la sexta parte de la española. Siria es como dos Andalucías, y su población, menor a la de esta región española, y Libano, como Navarra, con una población tres veces mayor

**Se inicia el proceso...**

(Viene de página sexta) Galera, sacerdote novicio.

Varias veces le ordenaron que arrojase al suelo el crucifijo, mas él lo llevó devotamente a sus labios y lo besó. Después, obedeciendo las órdenes de los milicianos, avanzó a través del campo en barbecho bordeado por el Henares; marchaba con los brazos extendidos, con su

crucifijo en la mano derecha y rezando en alta voz el acto de contrición.

Desplegados en guerrilla, diez milicianos hicieron fuego sobre él. La víctima cayó a tierra. Uno de los asesinos se le acercó y le descargó todo el cargador de su pistola. Era el 27 de julio de 1946.

**MIS VACACIONES**

(Viene de tercera página) y medio escaso de la boca, en la actitud de aquel que espera una visita. Mi saludo no pudo ser más incorrecto; un disparo en mi haber. La balanza arrojó un peso de once kilogramos y medio. La primera batalla estaba ganada; adelante pues.

Al siguiente día recibí la visita de mis buenos amigos don José Juárez y don Elías Alday, y pasando por Punta Mujeres a recoger al comandante González, nos dirigimos a un lugar denominado Caletón Blanco, llamado así por su estructura y por su piso. Era el primer día que cazaba allí y, desde luego, como pesquero dejaba mucho que desear. Al primer disparo de mi fusil cobré una corvina y, al segundo, perdí la punta del arpón. Encontrándome a más de un km de la orilla, sin barco y semi desarmado, mascullando cosas feas del Caletón Blanco, me dirigí al punto de partida. A mi regreso un abad de regular tamaño se puso delante de mi arpón de una manera provocativa e, instintivamente disparé, notando, con sorpresa por mi parte, que el

arpón, sin punta, había atravesado el cuerpo de aquel atrevido animal. De esa manera seguí fusilando a aquellas piezas, que antes con la ambición de los meros, les había perdonado la vida. Al llegar a la orilla tenía un total de dieciséis kilogramos enhebrados en mi portapeces.

Un día de descanso y otra vez a la brega, siempre acompañado del cada día más entusiasta comandante. Este día anoté en mi diario. Día 8 de septiembre de 1956. Piezas capturadas: Tres meros, cinco «viejas», cuatro abades, dos langostas, dos berrugatos, un sargo y un salmonete.

(continuará)

**Otro accidente...**

(Viene de quinta página) José Antonio se estrelló contra un coche del servicio particular, conducido por su dueño don Miguel Cabrera Matallana, interventor del Cabildo Insular. Gracias a la prudencia del señor Cabrera Matallana, que venía a muy poca velocidad, frenó su vehículo rápidamente, el ciclista no sufrió lesiones, aunque la bicicleta se produjo graves desperfectos. También sufrió ligeros deterioros el coche embestido.

**FUTBOL INSULAR**

C.D. Puntilla, 2; C.D. Lanzarote, 0

**Quiniela ganadora**

x-1-1-x-1-x-nulo  
x x-1-1-1-x-1-reserva 1

**ESPECTACULOS**

**CINES**

**«ATLANTIDA»**

Martes 7'15 y 10'15

Un film de extraordinaria fuerza dramática

**EL INSPECTOR DE HIERRO**

(Los Miserables) por Michael Rennie y Debra Paget — Acosado como una liebre por quien no entendía de flexibilidad en las leyes humanas (Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10,15

«Fox» presenta **ME SIENTO REJUVENECER** por Cary Grant, Gingers Roger y Marilyn Monroe — La deliciosa aventura de un mono que se metió a químico — La piedra filosofal de la alegría y el buen humor (Todos los públicos)

Sábado a las 10,15

La producción «Metro» **BRUMAS DE TRACION** (EASTMANCOLOR) por Clark Gable, Lana Turner y Victor Mature — El extraño misterio de un hombre sin nombre y una mujer que descubrió un siniestro secreto — Una formidable película de intriga que le mantendrá en suspense hasta su final sorprendente (Autorizada mayores)

**«DIAZ PEREZ»**

Miércoles, 7,15 y 10,15

La producción cubana **SIENTE MUERTES A PLAZO FIJO** por Alejandro Lugo y Maritza Rosales — Un gran film policíaco, desarrollado en unos paisajes de gran belleza (Autorizada mayores)

**Exquisitos vinos de Valencia**

**ROBERTO DIONIS**

Todos lo piden porque es el mejor



DIRECTOR: GOTTFRIED REINHARDT

CLARK GABLE  
LANA TURNER  
VICTOR MATURE  
LOUIS CALHERN

CUATRO "ESTRELLAS" DEL CINE AMERICANO EN UN SOLO TITULO

# == COSAS DE LA VIDA ==

«ANTENA» EN «LA CODORNIZ»

**LA CULPA NO FUE DE AQUEL MALDITO TANGO, SINO DE NOSOTROS SOLITOS**

**Erramos (sin hache) y nos herraron (con hache)**

Pues sí, señores; cuando menos lo esperábamos—¿a quién se le ocurriría enviar el confiscado recortito?—ANTENA, como otros muchos periódicos de «campanilla», ha sido distinguido con el alto honor de «hincar el hocico»—con ondas hertzianas y todo—en las muy anheladas y nunca bien ponderadas celdas comisariales de esa estupenda y magnífica revista de Madrid, Barcelona, Sevilla, Zaragoza, Logroño, Orense, Pontevedra, Santiago de Compostela y Villanueva del Arzobispo, que es La Codorniz. Pero lo más gracioso de este gracioso caso—que a nosotros maldita gracia nos hizo—es, que por esta vez, la culpa no fué de aquel maldito tango—como otras muchas veces suele ocurrir—sino del muy sesudo y campeónísimo varón ecuestre de Blasito Bermúdez, que Dios libre y guarde (léase Director de ANTENA). Pero en fin, amigos lectores, franqueen ustedes — si pueden — la «barrera de papel comisarial codornicesca» y pasen a «escuchar» lo que a este respecto dice «la revista más audaz para el lector más imbécil» (perdón, más inteligente. ¡Estos tipógrafos!) «El llamado Blas Bermúdez, que según comunica el semanario ANTENA, de Arrecife de Lanzarote, en su número 166, es protagonista de la noticia siguiente: «El joven «hockey» Blas Bermúdez, de Güime, que ha obtenido dos títulos de campeón hípico insular montando los caballos «Guanche» (1954) y «Guañifay» (1955), en las pruebas de la Magdalena, desafía a cualquier caballo o yegua de esta u otras islas para celebrar una carrera el próximo 22 de Julio, en Masdache, con condiciones y cantidad en metálico a fijar en calidad de apuesta. La aceptación de este desafío, si se produjese, será publicado en nuestro periódico». El amigo Bermúdez, juega con ventaja. No creemos que ningún caballo o yegua escriba a la redacción de ANTENA, señalando las condiciones y cantidad en metálico necesarias para aceptar la apuesta».

¿Y qué comentario habremos de hacer nosotros a tan sabroso y acertado comentario del comentarista de La Codorniz? Estimamos que el mejor comentario a este comentario es no aducir ningún otro comentario, porque el comentador que lo comentare... Bueno—¡oh Kalikatres agudiquísimo!—para otra vez procuraremos apurar un poco más el nervio óptico, y hasta puede que nos animemos a abrir en nuestra Redacción una academia para caballos y yeguas «analfabetos». ¡Después de todo, hay tantos pobres animalitos desparramados por el mundo!

El mayor consumo en todos los bares para acompañar las tapas es de...

**CERVEZA**  
**«LA TROPICAL»**

(BLANCA, NEGRA y en BOTELLINES)  
**¡FRESCA Y ESPUMOSA!**

## Rincón de Humor

DOS RECTIFICACIONES DEL MALOGRADO BAROJA

Don Pío Baroja estaba un día en su casa de Vera de Bidasoa, sentado a la mesa de su despacho. Un campesino le vió al pasar.

—¿Qué, don Pío—le dijo—, descansando?

—No—respondió Baroja—. Trabajando.

Al atardecer, el mismo campesino vió a Baroja en el huerto, cultivando las hortalizas.

—¡Hola, don Pío! ¿Trabajando, eh?

—No—volvió a rectificar Baroja—. Descansando

MUJER DE LA EPOCA

—Sí; Anatolio; yo también soy partidaria de una elevación en el nivel de vida. Así que mañana me tienes que comprar unos zapatos de tacón alto.

LA EDAD

En un cóctel, una conocida actriz pregunta:

—Mañana es mi cumpleaños. ¿Cuántos creéis que tengo?

Una de sus amigas contesta:

—Treinta y cinco.

Ella responde:

—Te has equivocado en cinco.

¡Pues, hija, nadie diría que tienes cuarenta..

¡MALO!

El escritor inglés Graham Greene ha dicho:

—La literatura inglesa va muy mal. Murió Shakespeare, murió Dickens y yo no me encuentro bien.

BEBE

**AGUA DE TERROR**

**SOLARES**

se venden en Tahiche Chico

Informes, Coronel Bens, 27

ARRECIFE

Optica

**Moncar**

**SOLAR**

SE VENDE en Tahiche

Chico. Informes, Jaime

Marrero. Arrecife

BEBE...

**COCA-COLA**

¡DELICIOSA!

Cine «ATLANTIDA»

C  
G  
R  
O  
G  
I  
N  
G  
E  
R  
S  
C  
H  
A  
R  
L  
E  
S  
C  
O  
B  
U  
R  
N  
M  
A  
R  
I  
L  
Y  
N  
E  
M  
O  
N  
R  
O  
E

20  
CENTURY-FUN



Me siento  
rejuvenecer

DIRECTOR: HOWARD HAWES

JUEVES, 7'15 y 10'15

ESTRENO